
تم تلخيص النص بواسطة موقع لخصل © lakhasly.com

ينقسم الاسم من حيث العدد إل مفرد (مذكر: محمد، أسد، مؤنث: امرأة، طالبة، قطة)، مثن (زيادة "ان" أو "ين" عل المفرد: قلما،
ولدا، بنتا)، وجمع (مذكر سالم: زيادة "واو ونون" أو "ياء ونون": المؤمنون، المجاهدون، مؤنث سالم: زيادة "ألف وتاء": مسلمات،
مؤمنات، جمع تسير: تغيير صورة المفرد: رجال، علماء). أما من حيث النوع، فينقسم إل مذكر (أستاذ، أسد، كتاب) – يضاف

له "هذا" – ومؤنث (أستاذة، قطة، مقلمة) – يضاف له "هذه". يعرف الفعل بأنه لفظ يدل عل عمل ف زمن محدد، وينقسم إل ماض
(كتب، سافر، فهم، رجع)، مضارع (يتب)، وأمر (اكتب). الحرف يدل عل معن غير مستقل، مثل "عل" و"لم". يستخدم الميزان
الصرف (مثال: فعل، قَطَر) لوزن اللمات، مع التركيز عل الجذر، الحركات، الترار، والتشديد. الوقف هو المنع والحبس، إما
لغوياً (سون، حبس) أو اصطلاحياً (قطع النطق عند آخر اللمة). أما الابتداء فهو الشروع ف القراءة بعد وقف، وهو اختياري

عل عس الوقف.


